



## I. Aus der Enge.

### 1. Das Delhäusle.

So ihr nicht werdet wie die Kinder,  
könnt ihr nicht ins Himmelreich kommen.

**D**aß sie einmal „Margarete“ getauft worden, das wußte 's Gretle selbst kaum mehr. Kein Wunder; sie war bereits 86 Jahre alt, als ich sie kennen lernte und hatte sich in ihrem langen Leben nie anders nennen hören als „Gretle“. Ja, ganz früher, als die Mutter lebte, da hatte sie sich auch manchmal mit „Gret“ rufen hören; das war aber immer nur dann gewesen, wenn diese keine gute Laune besaßen. Dies lag aber so lang zurück, daran dachte sie nimmer.

Vielleicht blieb sie auch bei allen Leuten das Gretle, weil sie zeitlebens klein geblieben war. Sie hatte sich früher oft umsonst danach gesehnt, „größer“ zu werden. Es leuchtete ihr nicht nur ein, daß es im allgemeinen praktischer wäre, sondern sie hatte auch hin und wieder gehört, daß die „großen Leute“ im Leben mehr gelten,